

# 25 Jahre Städtepartnerschaft Ludwigsburg – Montbéliard

**Auftakt der Feierlichkeiten am kommenden Wochenende – Vielgestaltiges  
Programm mit Festakt, Französischem Abend und Schwimmwettkämpfen**

**Ludwigsburg.** Am kommenden Wochenende wird in der Barockstadt ein Jubiläum ganz besonderer Art gefeiert: Das 25jährige Bestehen der Städtepartnerschaft zwischen Ludwigsburg und Montbéliard. Zu diesem ungewöhnlichen Jubiläum — es ist die älteste Partnerschaft zwischen einer deutschen und französischen Stadt — wurde ein umfangreiches Veranstaltungsprogramm zusammengestellt, dessen Höhepunkt ein Festakt im Ordenssaal des Ludwigsburger Schlosses.

Bereits der kommende Freitag steht schon ganz im Zeichen des Jubiläums. Im Deutsch-Französischen Institut (Asperger Straße 38) beginnt nämlich um 15 Uhr ein zweitägiges Kolloquium, bei dem das Thema „Möglichkeiten und Grenzen deutsch-französischer Städtepartnerschaften“ erörtert wird.

Sportlich geht es dann am Samstag im Stadionbad (Berliner Platz 1) zu, wo der Schwimmverein Ludwigsburg deutsch-französische Schwimmwettkämpfe ausrichtet. Etwa um 18 Uhr spielt dann auf dem Marktplatz der Spielmannszug „Alte Kameraden“, um die französische Delegation musikalisch zu empfangen. Die Begrüßungsrede hält Oberbürgermeister Dr. Ulshöfer.

Nach dem Abendbrot für die Gäste aus der Partnerstadt im Restaurant „Marstallkeller“ findet in der Ludwigsburger Stadthalle ab 21 Uhr ein „Soirée française“ (Französischer Abend) mit Tanz

statt, der von den Franzosen gestaltet wird.

Am Sonntag um 10.30 Uhr wird die Delegation aus der Partnerstadt im Rathaus empfangen. Im Sitzungssaal werden sich dann die Gäste in das Goldene Buch der Stadt eintragen.

Mit Paul Hindemiths „Morgenmusik“ beginnt um 11.30 Uhr der Festakt im Ordenssaal des Ludwigsburger Schlosses. Dabei sprechen OB Dr. Ulshöfer, der Bürgermeister von Montbéliard, M. Bouloche, der Gesandte Jacques Morizeit als Vertreter des französischen Botschafters und Staatssekretär Mahler. Nach den Ansprachen wird an M. Lang die Bürgermedaille verliehen, der sich als Beigeordneter der Stadt Montbéliard seit den 50er Jahren für diese Städtepartnerschaft eingesetzt hat. Die Mitglieder des Stadtorchesters Ludwigsburg beenden den Festakt mit der „Sonata in D“ für Trompete und Streicher von Georg Philipp Telemann.

Im Ratskeller gibt es anschließend ein festliches Mittagessen. Dabei unterhält ein Orchester des Harmonikaspielrings Ludwigsburg. Gegen 16 Uhr tritt die Delegation dann die Heimreise an.